
Mitteilungen betreffend Sachstand der Baumaßnahmen 
1. Erweiterung der Europaschule und der Sekundarschule Bornheim  

Hier finden derzeit intensive Abstimmungs- und Planungsgespräche mit einem 
Projetsteuerer betr. Anforderungen an Unternehmer, intensive Rechtsberatung 
etc. statt; Entscheidung in den nächsten Tagen 

 
2. Sanierung Toilettenanlage Europaschule Bornheim 

Hier gibt es zwei Bauabschnitte. Der erste Bauabschnitt in der Oase hat bereits 
begonnen. Der zweite Bauabschnitt betrifft die 4er WCs im Erdgeschoß; eine 
dahingehende Abstimmung im ASS hat bereits stattgefunden. 

 
3. Erweiterung Sekundarschule Bornheim 

Die erforderlichen Container wurden zwischenzeitlich angeliefert, der Auftrag für 
einen Bauzaun zur Erweiterung des Schulhofes wird erwartet. Die Container 
können nach Abnahme mit den Unternehmern und nach einer dort durchgeführten 
Raumluftmessung bezogen werden. Eine Nutzungsübernahme ist bei 
reibungslosem Ablauf für den 24.11.2015 geplant. 
Erhebliche Mehrmängel und zusätzliche Schäden durch Unwetter und große 
Niederschlagsmengen bei der Erneuerung des Forumdaches haben zu 
Schimmelbildung in der Aula geführt. Hier wurden Trocknungsgeräte aufgestellt, 
Messungen durchgeführt  und ein Gutachter beauftragt. Hier ist ein neues 
Planungskonzept erforderlich; mit der Beendigung der Maßnahme kann daher 
voraussichtlich erst im Sommer 2016 gerechnet werden. 

 
4. Grundschule Waldorf 

Die Absackungen im Straßenbereich sind erledigt, die Maßnahme ist 
abgeschlossen. Hierbei wurden allerdings weitere Schäden festgestellt, die –je 
nach Haushaltslage- ggf. erst im Haushaltsjahr 2017 in Angriff genommen werden 
können. 

 
4. Grundschule Roisdorf 

Bei der Durchführung von Schadstoffbelastungsmessungen an öffentlichen 
Gebäuden wurde hier Asbest in den Wandputzen festgestellt. Es wurden Proben 
entnommen und die Risse in den Wänden wurden in einer Sofortmaßnahme 
unverzüglich beseitigt! Es handelt sich hier um sog. gebundenen Asbest- ein 
Gefahr für die Schülerinnen, Schüler und Lehrer besteht nicht. Zudem wird eine 
erforderliche Handlungsanweisung erstellt. 
 

-Kenntnis genommen- 
 
Zusatzfragen von 
AM Krüger 
Gibt es –abgesehen von der GS Waldorf- weitere hohe PCB-Belastungen? 
Antwort: 
Es werden derzeit allgemeine Prüfungen hinsichtlich PCB- und Asbestbelastungen 
durchgeführt. Derzeit besteht jedoch kein konkreter Handlungsbedarf. 

 
AM Müller, Josef (UWG): 
Wann werden die derzeit ruhenden Arbeiten in der Schule Merten wieder aufgenommen und 
inwieweit stimmt die Aussage, dass die Firma, die dort gearbeitet hat, nicht mehr zum 
Einsatz kommt? 
Antwort: 
Aufgrund verschiedener Faktoren (Brandschutz, neue Ausschreibungen und 
Auftragsvergaben) kann derzeit noch kein konkreter Wiederaufnahmetermin der Bauarbeiten 
benannt werden. Dies soll jedoch jedoch so schnell wie möglich geschehen. 



Die Firma, die dort gearbeitet hat, wird auch künftig dort arbeiten, da es keine Einwände 
dagegen gibt. 

 
AM Scheuer 
Mir ist nicht bekannt, dass eine Luftschadstoffmessung in der Grundschule Roisdorf 
durchgeführt wurde. 
Antwort: 
Dies geht auch aus dem bestehenden Gutachten hervor. 
Eine Weiterleitung des Gutachtens an Frau Scheuer wurde zugesagt; zudem wird kurzfristig 
ein gemeinsamer Termin mit den Lehrern und Eltern unter Beteiligung des Gutachters 
stattfinden. 

 
AM Geschwind 
Es stellt sich aufgrund der holprigen Anlieferung der Container die Frage, inwieweit die 
Arbeiten in der Schule Merten im Hinblick auf die starke Belastung des gesamten 
Schulgeländes sowie des laufenden Schulbetriebes (enge Zufahrt etc.) zukünftig 
durchgeführt werden können.  
Dringende Bitte, die zugesagten regelmäßigen Terminierungsgespräche auch 
durchzuführen, da ein ständiger Austausch dringend erforderlich ist. 
Antwort: 
Kurzfristig wird ein entsprechender Termin vereinbart. 

 
AM Heller: 
Die Situation auf dem Schulhof in Merten ist schon jetzt sehr beengt. Wenn nun noch der 
untere Teil des Schulhofes wegfällt und auch die Aula noch bis Sommer 2016 gesperrt 
bleibt, verbleiben nur noch wenige Quadratmeter Schulhoffläche. Wie wird künftig die 
Koordination der Baufahrzeuge im laufenden Schulbetrieb organisiert? 
Antwort:  
Wie bei so aufwändigen Maßnahmen grundsätzlich üblich, wird dort ein 
Sicherheitsbeauftragter abgestellt, der u.a. auch die erforderlichen Anlieferungen außerhalb 
der Pausenzeiten steuert. 
 
 


